

# Cabueñes y Jove inician el año con más operaciones y una ligera reducción de la lista de espera

En el Área V, la cirugía más demandada es la de cataratas, con 1.443 pacientes pendientes de una intervención

**LAURA MAYORDOMO**

GIJÓN. Mejoran las cifras de lista de espera quirúrgica en el Hospital Universitario de Cabueñes y en la Fundación Hospital de Jove. Es una ligera reducción la que hay tanto en el número de personas que aguardan por una intervención, como en la demora media —el tiempo que llevan esperando a ser llamados para entrar en quirófano— lo que, sumado a una mayor actividad quirúrgica a lo largo de todo el mes pasado, ha permitido cerrar un enero con 9.819 operaciones pendientes, 146 menos de las que había en diciembre de 2023.

En Cabueñes, el hospital de referencia del Área Sanitaria V —que engloba, además de Gijón, a Carreño y Villaviciosa— se llevaron a cabo intervenciones que permitieron que 1.176 pacientes salieran de la lista de espera. Con todo, en el mismo periodo entraron en ese registro otras 1.157 personas. Así que enero acabó con un total de 8.067 intervenciones pendientes, de las que cerca de tres mil se consideran «transitoriamente no programables».

De media, los pacientes en lista de espera estructural llevan aguardando 97 días (algo más de tres meses). Aunque hay demoras máximas que prácticamente alcanzan el año.

Sobrepasando el medio año hay

## LOS DATOS

**9.819**

intervenciones pendientes acumulaban los hospitales de Cabueñes (8.067) y Jove (1.752) al cierre de enero.

**1.631**

pacientes salieron del registro de intervenciones quirúrgicas pendientes a lo largo del mes de enero en Cabueñes (1.176) y Jove (455).

**97**

días, de media, llevan en lista de espera los pacientes del Hospital de Cabueñes.

**105**

días, de media, llevan en lista de espera los pacientes de Jove.

**512**

pacientes llevan en lista de espera más de medio año en Cabueñes. El número ha aumentado con respecto a diciembre.

**274**

intervenciones pendientes en el hospital de Jove acumulan más de medio año de retraso.

en Cabueñes una bolsa de 512 pacientes, 31 más de los que había el pasado mes de diciembre.

La situación en Jove, un hospital en el que hasta hace unos meses el contador de esperas de más de medio año estaba siempre a cero, no es mucho mejor en este sentido. A 31 de enero, según datos de la Consejería de Salud, había 274 pacientes en esta situación. Pero cabe destacar que son un centenar menos de los que había apenas un mes antes, lo que demuestra los esfuerzos del hospital concertado por reducir la lista de espera de mayor duración. Pese a reducir en nueve días la demora media, un mes más esta sigue siendo superior a la de Cabueñes. En enero se situó en 105 días,

## 169 días para una hernia

Sin ser las intervenciones por las que más hay que esperar —en Cabueñes, la demora media es de 84 días y en Jove, 112— las operaciones de cataratas sí son las de mayor demanda. A finales de enero había en el Área V un total de 1.443 pacientes a la espera de ser operados de cataratas. De ellos, poco más de un millar en Cabueñes. 354 en Jove, donde la demora máxima supera los nueve meses. En Cabueñes no llega a los seis.

En este hospital, las demoras medias más elevadas las registran intervenciones como las de hernia de disco (169 días), las de próstata (138 días) o las de prótesis de rodilla (111 días). En Jove, la demora media más elevada es la de las operaciones de hemorroides: 127 días.

## EN BREVE



Pendás, con miembros de Esto Ye Ciales, en la nueva sede.

## TRASLADO

### Esto Ye Ciales inaugura sede en Hermanos Felgueroso 42

E. C. La asociación vecinal Esto Ye Ciales inauguró ayer su nueva sede en el bajo del número 42 de Hermanos Felgueroso (antes se encontraba en Ramón y Cajal). Los representantes vecinales consideran esta avenida una «arteria principal» del barrio y creen que esta ubicación les dará «más visibilidad». Aunque la sede llevaba en funcionamiento desde el pasado enero, todavía no habían encontrado el momento preciso para inaugurarla. Ayer, por fin, pudieron llevar este acto a cabo con la asistencia del concejal de Participación y Atención Ciudadana, Guzmán Pendás. El local está decorado en blanco y negro, colores que coinciden con el logo de la entidad.

## DESVÍO EN LA LÍNEA 16

### Vecinos de Vega, contra los cambios de EMTUSA que propone el PSOE

E. P. La Asociación de Vecinos San Emiliano de Vega trasladó ayer su «rotunda oposición» a la propuesta del concejal del PSOE Tino Vaguero para que la línea 16 se desvíe para hacer una parada en Nuevo Rocés. La entidad vecinal recuerda que con el trazado actual de la línea 16 se tardan más de 40 minutos al centro de la ciudad y que con esta decisión se incrementaría todavía más la duración de ese trayecto. «Nos sorprende que los vecinos afectados por la propuesta del PSOE no hayamos sido consultados», concluyen.

## LA MAGDALENA

### Ruedes reclama puntos de luz que faltan y mejoras en los caminos

E. H. La asociación vecinal de La Magdalena de Ruedes se reunió con el concejal de Infraestructuras Urbanas y Rurales, Gilberto Villoria. Los puntos de la reunión versaron sobre la mejora en los caminos, uno de los afectados es el Camín de la Badolla, que necesita «volver a ser homigonado porque tiene muchos baches», apuntó su presidente vecinal, José María Fernández. También, comentaron al edil la necesidad de distintos puntos de luz en el Camín de Faeu y en el Camín del Cueto, en el entorno que con el Camín del Roderín.

## Ochenta puntos como base para el reglamento de Participación

I. V.

GIJÓN. Definir el concepto de qué es un proceso participativo, los requisitos que debe cumplir su grupo impulsor y cuáles serán sus diferentes fases; regular los presupuestos participativos; potenciar el uso de portales digitales de par-

ticipación; fijar los instrumentos para la realización de encuestas y estudios de opinión; reglamentar órganos ya existentes como los consejos de distrito y los consejos sectoriales e incluso crear otros nuevos como un Observatorio Local de Democracia Participativa. Son algunos de los más de 80 pun-

tos que recoge el documento base sobre el que hoy una mesa de trabajo con amplia representación del movimiento asociativo empezará a diseñar el nuevo reglamento municipal de Participación Ciudadana. «No partimos de cero, sino del reglamento vigente, del proceso de participación de la Agenda Urbana, de la conclusiones de unas jornadas realizadas el año pasado y de aportaciones de la federación vecinal, entre otros», señalan desde la concejalía que encabeza Guzmán Pendás.

**DESGUACES HORREO**  
VENTA DE PIEZAS USADAS  
AL MEJOR PRECIO  
GARANTÍA TOTAL EN LA  
DEVOLUCIÓN DE PIEZAS  
PUENTE NORA S/N LUGONES  
**985.26.04.80**

TRATAMIENTO DEFINITIVO CONTRA LA  
CARCOMA, POLILLA Y PLAGAS DE LA MADERA  
**TecníCARCOMA**  
TOTAL GARANTÍA - 30 AÑOS DE EXPERIENCIA  
Empresa autorizada por la Consejería de Sanidad del Principado de Asturias  
☎ 628 616 814 | 985 370 774

**DESGUACES OVIEDO**  
Recambios de ocasión con garantía  
Si no queda satisfecho le devolvemos su dinero  
Carretera Santander, s/n. Granda - Siero  
desguace@desguacesoviedo.com  
Contacta con nosotros T.: 985 79 20 87

**CONVOCATORIA ASAMBLEA GENERAL EXTRAORDINARIA ELECCIONES A PRESIDENTE 17 DE MARZO DE 2024**

A tenor de lo dispuesto en los Estatutos Sociales y en el Reglamento de Régimen Interno de la entidad y conforme al calendario electoral aprobado el pasado 15 de febrero de 2024, se convoca Asamblea General Extraordinaria para el domingo 17 de marzo de 2024 en la que tendrá lugar la votación para la elección de Presidente del Real Grupo de Cultura Covadonga. La votación tendrá lugar en el Pabellón Estadio García, sordo Las Mesas, Avenida de Jesús Revueltas, número 2 de Gijón, en horario entre las 10,00 y las 20,00 horas.

Pueden votar todos los socios de número, mayores de edad, en situación de alta, identificándose con el carné social, DNI, pasaporte o carné de conducir.

Finalizada la votación se procederá al recuento de votos y posterior proclamación de presidente electo (Artículo 67 RRI).

NOTA: Los socios con problemas de movilidad podrán acceder a dicho pabellón por la puerta que comience con los vestuarios generales.

Gijón, 22 de febrero de 2024  
LA COMISIÓN ELECTORAL